

Diario

d e T e r u e l

JUEVES, 15 DE MARZO DE 2007

Número 20.547 - Año LXVIII PRECIO 1 €



Páginas centrales

IMPORTANTE PRESENCIA TUROLENSE EN EL CONSORCIO ARAGONÉS



La consejera de Educación y Cultura posó en una foto de familia junto a representantes del Consorcio del Patrimonio Ibérico de Aragón

Iniciativa para recuperar el patrimonio ibérico

Cinco comarcas del Bajo Aragón Histórico toman parte en el proyecto

El Consorcio Patrimonio Ibérico de Aragón quedó constituido ayer con el objetivo de promover la recuperación, estudio y difusión de la Cultura Ibérica de Aragón, con-

cretada por el momento en 19 yacimientos arqueológicos, así como de crear once centros de visitantes.

Para elaborar este consorcio se ha contado con todas las

entidades locales firmantes y con el asesoramiento de un comité científico, y se ha acordado la puesta en marcha de campañas de difusión del patrimonio ibérico, así como

la celebración de jornadas, congresos o seminarios. Cinco comarcas del Bajo Aragón Histórico están representadas en el citado consorcio. (Pág. 3)

DEPORTES

En Vigo
dan por hecho que su club de voleibol acabará descendiendo

Bajo rendimiento del balonmano turoloense

(Págs. 32 a 33)

Planean un edificio "emblemático" en el solar de Cofiero

Nueva dotación para el Ensanche

El vicepresidente del Gobierno de Aragón, José Ángel Biel (PAR), y la alcaldesa de Teruel, Lucía Gómez (PSOE), manifestaron en la jornada de ayer su voluntad de que el edificio polivalente que se construya en el solar

de Cofiero sea un inmueble emblemático para dotar al barrio turoloense del Ensanche de un inmueble que albergará un auditorio, instalaciones deportivas, espacios de uso cultural y lúdico y aparcamiento. (Pág. 5)

HOY EN DIARIO DE TERUEL

El Arrabal pide que se agilice la plaza de la calle Mayor

(Pág. 4)

La sequía obligará a restricciones en el riego, no en el abastecimiento

(Pág. 15)

PP y PAR piden ceses por la gestión de La Romareda

(Pág. 14)

Los TEDAX sabían el mismo 11-M que el explosivo era dinamita

(Pág. 19)

Zapatero dice que no acepta chantajes

El presidente aclara que no le "achantarán" los 'populares'

El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, afirmó ayer que el Ejecutivo toma sus decisiones dentro de la ley "por sentido de Estado" y "para garantizar la seguridad de todos", y aseguró que no acepta el "chantaje" de los terroristas "ni se achanta ante los montajes de mentiras" del PP. En la sesión de control al Gobierno del Congreso, Zapatero respondió con estas palabras a la pregunta que le formuló el líder del PP, Mariano Rajoy, quien le instó a aclarar si, tras la multitudinaria manifestación del sábado, va a rectificar su política penitenciaria y su "trato de favor" al etarra Iñaki de Juana Chaos.

El jefe del Ejecutivo, tras reiterar su "máximo respeto" a todas las personas que expresan libremente su opinión, defendió su política antiterrorista como "una política de Estado" y lamentó no haber contado con el apoyo del PP "ni un solo día, en ninguna sola decisión" desde el inicio de la legislatura.

(Pág. 18)

CREACIÓN OFICIAL DE LA ENTIDAD QUE GESTIONARÁ LA RUTA DE LOS IBEROS EN LA TIERRA BAJA

El Consorcio del Patrimonio Ibérico de Aragón da sus primeros pasos

Las entidades

■ Cinco comarcas del Bajo Aragón Histórico, tres grupos de acción local, la Diputación Provincial de Teruel, el Gobierno de Aragón y doce ayuntamientos participan en el proyecto.

En la nueva sociedad participan cinco comarcas del Bajo Aragón Histórico

REDACCIÓN/Alcañiz
La Diputación Provincial de Teruel, cinco consejos comarcales, doce ayuntamientos y tres asociaciones de desarrollo local firmaron ayer, junto a la consejera de Educación y Cultura del Gobierno de Aragón, Eva Almunia, el acuerdo por el que se crea, de forma oficial, el Consorcio Patrimonio Ibérico de Aragón. La entidad se encargará de promover y desarrollar la recuperación, estudio y difusión de la Cultura Ibérica en Aragón, además de gestionar el proyecto Ruta de los Iberos en el Bajo Aragón.

La promoción, recuperación, estudio y difusión de la cultura ibérica se concreta, de momento, en un total de 19 yacimientos arqueológicos, y la creación de 11 centros de visitantes, que se extienden en cinco comarcas del Bajo Aragón Histórico. Las entidades implicadas **han contado, además, con el asesoramiento de un comité científico.**

Dentro del Patrimonio Cultural Aragonés destaca la existencia de un conjunto de yacimientos arqueológicos de época ibérica, que conforman una unidad territorial y cultural que ha influido poderosamente en la identidad de las comarcas donde se ubican (Bajo Aragón-Caspe, Bajo Aragón, Matarraña, Bajo Martín y Andorra Sierra de Arcos). Su excepcional valor científico y patrimonial ha dado lugar a que, en muchos casos, se encuentren declarados Bienes de Interés Cultural.

Continuidad del proyecto

La firma de este convenio garantiza, a juicio del coordinador técnico del proyecto Ruta de los Iberos en el Bajo Aragón, José Antonio Benavente, "la continuidad de actuaciones sobre el Patrimonio del Bajo Aragón. A partir de ahora, añadió, hay una serie de garantías de cara a la conservación, actuación y promoción". Benavente apuntó que la creación del Consorcio "es una forma de gestión del Patrimonio muy innovadora, porque está apoyada por entidades locales". Es preciso recordar que el proyecto fue promovido por las organizaciones de acción local del Bajo Martín (Adibama), del Matarraña, Mezquín y Bajo Aragón (Omezma) y de Caspe (Cedemar), junto con el Gobierno de Aragón.

Las entidades e instituciones que componen el



En la imagen, la foto de familia de los agentes implicados en la creación del Consorcio Patrimonio Ibérico de Aragón

Punto por punto

► LOS PASOS A DAR Comisiones y presidente

En pocas semanas se creará la junta de gobierno -formada por 23 personas- y la comisión ejecutiva -compuesta por seis miembros-. Esta última será una especie de junta directiva para tomar decisiones "sin tener que reunir cada vez a los 23 miembros de la junta de gobierno". Esta será la que se encargue de nombrar al presidente, vicepresidente y secretario. A partir de entonces, se aprobará el presupuesto para este año, del que ya se envió una propuesta a las entidades implicadas a finales de 2006. El presupuesto para este año asciende a unos 210.000 euros aproximadamente. Entre las actuaciones a desarrollar destaca la consolidación de los yacimientos de Castellars de Cretas, Tossal Redó de Calaceite y Piuró del Barranc Fondo de Mazaleón.



Consorcio colaborarán y se corresponsabilizarán en la gestión y conservación adecuada del Patrimonio Ibérico en Aragón a través de la fórmula del Consorcio. Así, esta figura dotará a los municipios y entidades locales de la entidad jurídica necesaria para tomar decisiones a través de la creación de una comisión

ejecutiva, que estará formada por seis representantes (dos por parte de los ayuntamientos, uno de comarcas, otro por los grupos Leader, uno por DGA, y el sexto de la DPT).

Tras el acto protocolario de la firma del convenio, después de Semana Santa se comenzarán a dar los prime-

ros pasos, que consistirán en la designación del presidente del Consorcio, la creación de la junta de gobierno, que estará formada por un total de 23 miembros, uno por cada una de las entidades implicadas en el proyecto, a excepción del Ejecutivo autónomo, que contará con dos representantes.